



# SÍNTESIS VESPERTINA

19 de mayo 2025

Comunicación Social

## PRODECON

### Equivocarse con la CLABE no te quita tu devolución: SAT debe pagarte El Contribuyente

Durante la temporada de **declaraciones anuales**, miles de **personas físicas** esperan la **devolución automática de su saldo a favor**. Para ello, deben registrar su **CLABE bancaria** en la plataforma del **SAT**. Pero, ¿qué pasa si escribes mal ese número? ¿Pierdes tu dinero? La respuesta es no.

Un criterio de la **PRODECON** aclara que el **SAT** tiene la obligación de **verificar la cuenta** antes de hacer la transferencia. Si hay error, debe permitirte corregirlo. Y si deposita en una cuenta equivocada, **tiene que volver a pagar**.

El **Criterio Jurisdiccional 35/2015** de la **Procuraduría de la Defensa del Contribuyente** establece que el **SAT** debe comprobar que la **CLABE esté activa** y que sea del **contribuyente**. Si no coincide, está obligado a **pedir una aclaración**, no a rechazar la devolución sin más.

Esta postura se basa en los **artículos 22 y 22-B del Código Fiscal de la Federación**, que exigen a la autoridad actuar con **diligencia** antes de negar una devolución.

## FISCALES

### SAT reporta récord de recaudación por fiscalización a grandes contribuyentes; aumenta 74.7% Milenio

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** informó que derivado del **Programa de Fiscalización a Grandes Contribuyentes**, en el primer trimestre 2025, se recaudaron 177 mil 208 millones de pesos,

Lo anterior significó un **incremento** de 74.7 por ciento en términos reales, comparado con lo obtenido en el mismo periodo el año previo.

El órgano tributario detalló que la autoridad fiscal logró la regularización total o parcial de 148 grandes empresas, de enero a marzo de este año.

### **México insistirá a congresistas de EU para que no aplique impuesto a remesas La Razón de México**

La Presidenta de la República, **Claudia Sheinbaum Pardo**, señaló que insistirán en hablar con los **congresistas** de Estados Unidos para que no se apliquen **impuestos** a las remesas que envía la comunidad migrante que reside en aquel país.

Anoche, el Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes de dicho país avaló la propuesta para aplicar un cobro del 5 por ciento a las remesas, lo que ha sido rechazado por el Gobierno de México al considerarlo una medida discriminatoria e injusta.

CDMX

### **Fiscalías de la Ciudad de México y Chiapas fortalecen colaboración en procuración de justicia El Heraldo de México**

La Fiscalía General de Justicia de la **Ciudad de México (FGJCDMX)** y la Fiscalía General del Estado de **Chiapas (FGE)**, encabezadas por **Bertha Alcalde Luján y Jorge Llaven Abarca**, respectivamente, sostuvieron una reunión de trabajo para abordar diversos temas en materia de procuración de justicia, compartir experiencias institucionales y establecer canales de comunicación directa.

En la sede de la **FGJCDMX**, Alcalde Luján recibió a las autoridades chiapanecas y expuso algunas de las estrategias implementadas durante su gestión para optimizar procesos, responder de manera oportuna a los delitos de alto impacto y mejorar la coordinación interinstitucional en beneficio de la ciudadanía.

### **Asignan más de 17 mdp a Comisión de Búsqueda en CDMX El Universal**

El Gobierno federal, a través de la **Comisión Nacional de Búsqueda de Personas** (CNBP) asignó 17 millones 575 mil 708 pesos a la Comisión de Búsqueda de **Personas Desaparecidas de la Ciudad de México** para este año.

Así se estableció en un “Convenio de Coordinación y Adhesión para el otorgamiento de subsidios a las Entidades Federativas”, celebrado entre la Secretaría de Gobernación y el Gobierno de la Ciudad de México.

En el documento, que se publicó en la **Gaceta Oficial**, se establece que dicho subsidio será transferido a **CDMX** por conducto de la Secretaría de Administración y Finanzas, en una cuenta bancaria específica y deberá ser administrado en dicha cuenta durante todo el Ejercicio Fiscal 2025.

## NACIONALES

### Recibe CSP cartas credenciales de embajador de EU Reforma

La **Presidenta Claudia Sheinbaum** recibió este lunes las cartas credenciales que acreditan a **Ronald Johnson como el nuevo Embajador de Estados Unidos en México**.

Al igual que otros embajadores, que fueron citados por la Mandataria mexicana, ingresó al recinto para participar en la ceremonia protocolaria, realizada en el despacho presidencial.

El encuentro entre **Sheinbaum y Johnson** se registra en medio de las tensiones con el **Gobierno de Estados Unidos**, que ha ofrecido el ingreso de sus tropas a territorio mexicano para combatir a los cárteles de la droga, impuesto aranceles a pesar del tratado comercial y cerrado la frontera al ganado y el jitomate.

## ECONÓMICO

## Viabile, afrontar reto antiinflacionario con menor tasa: Banxico El Financiero

Los **niveles de inflación** que se observan actualmente son similares a los que se registraron en promedio antes de la **pandemia**, por lo que **el Banco de México (Banxico)** considera que los retos actuales se pueden enfrentar con **una tasa de referencia menor**, expresó en entrevista **Victoria Rodríguez**.

La **gobernadora del banco central** advirtió que, si bien se considera que hay espacio para **una baja de tasa subsecuente**, se procurará por el momento que **la postura monetaria** continúe siendo restrictiva.

Precisó que en **la calibración de la postura monetaria** tomarán en cuenta **los efectos de la debilidad observada en la actividad económica**.

Acerca de su percepción del ambiente en el seno de **la Junta de Gobierno de Banxico**, expresó que la decisión unánime que tomaron en esta ocasión de **bajar la tasa** en 50 puntos base, a 8.50 por ciento, refleja la coincidencia que tienen dentro de este órgano de que es adecuada una menor restricción.

## Descartan prescindir de México y adelantar T-MEC Reforma

Para Estados Unidos, el **prescindir de México** como su principal socio comercial no es viable, dijo Larry Rubin, presidente de la **American Society of México (AmSoc)**.

En conferencia, explicó que **Estados Unidos no cuenta con trabajadores para el sector manufacturado ni transportista** y por lo tanto, no es viable cerrar puertas a México.

Incluso en casos como la propuesta de **gravar el envío de remesas** a México, Rubin consideró que dicha medida posiblemente no avanzará, en tanto los planes de inversión, si bien se han limitado, se mantienen, sobre todo, en reinversiones.

Sin embargo, debido a que **México** es parte central de los planes del **Presidente Donald Trump**, el presidente de AmSoc estimó que las presiones en las negociaciones con Trump continuarán.